

Se oscurece el panorama económico internacional (El Financiero 07/02/12)

Se oscurece el panorama económico internacional (El Financiero 07/02/12) Isabel Becerril Martes, 7 de febrero de 2012

Nuestro país no podrá eludir el impacto de la recesión europea: Concamin. - PANORAMA INCIERTO A pesar de la fortaleza que ha alcanzado México en el ámbito macroeconómico, no podrá eludir el impacto de la recesión europea, advierte el sector industrial, y le preocupa que el panorama económico internacional se oscurece y que uno a uno los países de la zona euro se sumergen "en las frías aguas de la recesión". Continúan latentes los problemas de sobreendeudamiento, elevado déficit en las finanzas públicas, volatilidad de los mercados e incertidumbre sobre la evolución de la economía mundial en el corto plazo. La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) señala que el intercambio comercial de México con la zona euro suma 50 mil millones de dólares, y el flujo de divisas de importantes empresas nacionales depende de sus exportaciones a esa región. Europa es la segunda fuente de Inversión Extranjera Directa (IED) para México; más de diez mil empresas mexicanas cuentan con capitales europeos, y para ramas como la automotriz y electrónica este mercado es fundamental para su crecimiento. España es el principal inversionista. Ante ese panorama considera necesario fortalecer el aparato productivo, en particular a las pequeñas y medianas empresas (Pymes), que son el pilar de toda economía. México es la decimocuarta economía más grande del mundo; cuenta con la más amplia red de acuerdos de libre comercio en el orbe; ocupa el undécimo lugar entre los países más poblados; dispone de un importante patrimonio fabril, integrado por firmas de clase mundial, y una amplia base de Mipymes. Aclara, no obstante, que el índice de apertura de ese segmento empresarial es tan elevado como su tasa de mortandad. Señala que nueve de cada diez Mipymes cierran antes de los cinco años de vida, debido principalmente a dos razones: el entorno en que realizan su actividad y la forma en que son administradas. Estrategias La Concamin identifica 24 estrategias de apoyo al sector, "que sin duda contribuirán al fortalecimiento de la planta productiva y del mercado interno si se instrumentan con rapidez y eficacia". En su estudio mensual Pulso Industrial indica que entre otras cosas es preciso impulsar estrategias para identificar a las empresas de nueva creación, facilitar su inserción en el mercado, acercarles las herramientas de gestión, información y apoyo, que son indispensables para su consolidación, modernización y desarrollo. También hay que instrumentar medidas complementarias para facilitar el acceso a las Pymes a licitaciones públicas, como programas de financiamiento accesibles para equipamiento y para capital de trabajo que incluyan operaciones de factoraje, y a esquemas de garantías y fianzas, y apoyo técnico. Hay que establecer incentivos fiscales para impulsar el uso de la eficiencia energética mediante planes que fomenten la generación eólica, solar, la cogeneración y la generación mini-hidráulica para autoabastecimiento de las grandes y medianas industrias, precisa. Asimismo propone fortalecer los apoyos financieros y de asistencia técnica orientados a la incorporación y adaptación de tecnologías novedosas, y apoyar el financiamiento para este sector, entre otros puntos.